

UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



**FACTORES DE RIESGO ASOCIADOS A LA AMENAZA DE ABORTO EN
EL HOSPITAL DE HUAYCAN DURANTE EL AÑO 2019**

TESIS

PRESENTADA POR BACHILLER

CHULLUNCUY CHUQUILLANQUI SALLY ARELY

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE

MÉDICO CIRUJANO

LIMA-PERÚ

2020

RESUMEN

Objetivo: Identificar los factores de riesgo asociado a la amenaza de aborto, en gestantes que acuden por emergencia del servicio de gineco-obstetricia, en el hospital de Huaycán durante el año 2019.

Materiales y Métodos: Es un estudio de tipo observacional, analítico de caso-control y retrospectivo. La muestra estuvo conformada por la totalidad de la población objetivo en 86 casos (con amenaza de aborto) y 86 controles (sin amenaza de aborto). Para el procesamiento de datos se empleó Microsoft Excel, para el vaciamiento de datos y su procesamiento se aplicó el paquete estadístico SPSS v. 25.

Resultados: Las variables en estudio como factores de riesgo para la amenaza de aborto fueron: la edad ≤ 25 años (OR=3.919 ; IC 95%:2.073-7.408) , en los factores de riesgo ambiental se encontró que el consumo de alcohol incrementa el riesgo (OR= 7.076 ; IC 95%; 3.618-13.840) y el consumo de tabaco (OR=4.225 ;IC 95%;1.786-9.994); y en los factores de riesgo gineco-obstétricos estuvo presente el antecedente de ITU (OR=9.365; IC 95%: 3.877-22.619), el antecedente de aborto (OR=14.123 ; IC: 95%; 6.493-30.720),por último se encontró la edad gestacional ≤ 13 semanas (OR=1.841; IC:95%;1.005-3.371).

Conclusiones: Las gestantes ≤ 25 años de edad con antecedente de aborto o ITU, que consumen sustancias nocivas como alcohol y/o tabaco, son factores de riesgo estadísticamente significativos para el desarrollo de la amenaza de aborto. Asimismo, predomina en su mayoría en gestantes de primer trimestre; lo cual genera un impacto negativo en la salud pública y salud materno perinatal.

Palabras clave: *Amenaza de aborto, factores de riesgo, gestante.*